

SONDAGE EXCLUSIF IFOP POUR MISSION

# SONDER LES FREINS ET LES CŒURS

Pour qui sait lire entre les chiffres, le sondage Ifop réalisé pour **Mission** offre un formidable coup de projecteur sur les défis qui attendent nos paroisses dans la décennie à venir. **Décryptage avec le père Erwan de Kermenguy**, curé de Landerneau et ancien élève de l'ENSAE (École nationale de la statistique et de l'administration économique).

**B**onne nouvelle ! C'est l'impression qui m'habite quand je reçois le sondage Ifop pour *Mission*. Bonne nouvelle, parce que la moisson est abondante !

Certes, seuls 3 % des baptisés pratiquent régulièrement... mais ce n'est pas un scoop ! En revanche, lorsque je lis que 23 % des baptisés se sont éloignés de l'Église sans trop savoir pourquoi, sans rien lui reprocher, et que 23 % disent simplement ne pas avoir besoin de religion, je me dis que près de la moitié des baptisés font partie de cette foule immense en laquelle Jésus voyait des brebis sans bergers. Il n'y a en eux aucune hostilité. Simplement, ils ne voient pas bien ce qu'ils feraient d'une religion.

Blaise Pascal, qui fut confronté comme nous à une forte vague d'irrigion, écrivait que la première chose à faire était de montrer que l'Église était « aimable ». Avant toute chose, il faut, je crois, offrir aux gens l'occasion de parler de religion, contrairement à une idée reçue, bien française, selon laquelle il ne faudrait jamais parler de religion ! 80 % des baptisés ne parlent jamais de Dieu ! Or, nous savons, nous, que la question de Dieu habite secrètement le cœur de tout homme. Comme prêtre, j'ai souvent été confronté à cette remarque : « Tu crois en Dieu, c'est cool pour toi ! » Mais c'est plutôt une réaction que j'ai observée chez des jeunes. À l'âge adulte, la réaction devient : « Tu crois en Dieu, tu as de la chance. » Cette chance, nous pouvons l'offrir aux autres, pour peu que nous leur offrions